



# Va académico a Pemex; dudan que salve crisis

DIANA GANTE Y NATALIA VITELA

Víctor Rodríguez Padilla será el nuevo director de Pemex, pero por su trayectoria —principalmente académica—, expertos dudan que pueda resolver la crisis de la empresa agobiada por problemas financieros y operativos.

Rodríguez, que fue presentado ayer por la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, licenciado en Física por UNAM con maestría en

Ingeniería Energética y un doctorado en Economía de la Energía. Desde el 2022 es asesor de Laura Itzel Castillo, consejera independiente de Pemex.

“Pemex no es una empresa muerta ni está tan mal como piensan, exageran”, dijo.

Reconoció que se pasa por una situación financiera compleja pero que ya se atiende.

“Es un teórico, pero no ha dirigido una empresa con

las problemáticas como las que tiene Pemex”, puntualizó Ana Lilia Moreno, coordinadora del Programa de Competencia y Regulación de México Evalúa.

Arturo Carranza, experto en temas de energía, dijo que el nuevo director conoce bien al sector pero desde un análisis estrictamente académico, lo que no implica que será un director eficiente.



Oscar Mireles

■ Víctor Rodríguez, nuevo titular de Pemex.



Quiere nuevo director una petrolera financieramente estable

# Designan a experto al frente de Pemex

Seguirá en Gabinete de próximo Gobierno Romero Oropeza, afirma Sheinbaum

NATALIA VITELA

Petróleos Mexicanos (Pemex) ya tiene nuevo director. La Presidenta electa Claudia Sheinbaum nombró ayer a Víctor Rodríguez Padilla como titular de la empresa pública en su Gobierno.

El físico por la UNAM sustituirá en el cargo a Octavio Romero Oropeza, quien seguirá en el Gabinete de Sheinbaum, de acuerdo con la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

“Es miembro fundador de una organización en la que hace tiempo estuve yo también, que se llama Observatorio Ciudadano de la Energía”, destacó la próxima Presidenta.

“Siempre luchamos por la defensa de los organismos públicos, de temas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y en contra de la privatización”.

Durante su presentación, el especialista comentó que trabajará en coordinación con la Secretaría de Energía,

que estará encabezada por Luz Elena González Escobar, y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en la que permanecerá de titular Rogelio Ramírez de la O, para estabilizar la situación financiera de la empresa.

## DESTACAN CARRERA

Rodríguez Padilla, quien abogó en favor de la reforma eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, cuenta con una larga trayectoria académica.

Actualmente, es profesor del posgrado de Ingeniería en la UNAM y forma parte del Sistema Nacional de Investigadores.

Además, tiene estudios



de doctorado y posdoctorado en universidades de Francia y Canadá.

“Desde el primer Tratado de Libre Comercio (Rodríguez Padilla) defendió la soberanía energética de nuestro País. Tiene 42 años de experiencia en el sector energético y por supuesto ha sido defensor de las empresas energéticas de la nación, de la soberanía energética”, aseguró Sheinbaum.

En su currículum destaca que ha sido asesor en el Senado de la República, en la

Cámara de Diputados, en la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y en el Consejo de la Judicatura, para temas de energía.

Igualmente, ha sido consultor de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe; la Organización Latinoamericana de Energía e Iniciativas Climáticas.

“Es experto en economía y política de la energía, organización y regulación de las industrias de la energía; contratos; régimen fiscal, seguridad energética; transición

energética, petróleo, gas natural, electricidad, sobre integración energética en América del Norte.

“Escribimos juntos varios artículos académicos y artículos de opinión. Víctor conoce Pemex además, recientemente estuvo de asesor de Laura Itzel Castillo, como consejera de Pemex”, agregó Sheinbaum.

En 2022, Rodríguez Padilla fue asesor de Análisis de Información de Laura Itzel Castillo, consejera independiente de Pemex, y de 2019



Óscar Mireles

■ Claudia Sheinbaum (izq.) presentó ayer a Víctor Rodríguez Padilla junto a Luz Elena González, próxima titular de Energía.